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Leçon de niveau 
Intermédiaire 

L'ADVERBE EN "-MENT"  

L'adverbe permet de caractériser une action. Un grand nombre d'adverbe se 
terminent en "-ment". 

Formé à partir du féminin d'un adjectif 

Lent -> lente 
Doux -> douce 
Heureux -> heureuse 
Sec -> sèche 

Lentement 
Doucement 
Heureusement 
sèchement 

Adjectif terminé par une voyelle 

Poli 
Absolu 
Modéré 
Vrai 

Poliment 
Absolument 
Modérément 
vraiment 

Adjectif terminé par "-ent" -> "-emment" ou "-ant" -> "-
amment" 
Les deux formes se prononcent "a-ment" 

Récent ("-ent") 
Fréquent ("-ent") 
Suffisant ("-ant") 

Récemment (-emment") 
Fréquemment ("-emment") 
Suffisamment ("-amment") 

Cas particuliers 

Précis 
Profond 
Énorme 
Gentil 
Gai 

Précisément 
Profondément 
Énormément 
Gentiment 
Gaiement 

  

Transformez chaque adjectif suivant en adverbe : 

ADJECTIF ADVERBE ADJECTIF ADVERBE 

Chaud -> 
Sec -> 

Régulier -> 
Gentil -> 
Long -> 

Sincère -> 
Vrai -> 
Mou -> 

Énorme -> 
Poli -> 

Pauvre -> 
Discret -> 

  

Franc -> 
Simple -> 
Léger -> 

Tranquille -> 
Secret -> 

Fréquent -> 
Fou -> 

Absolu -> 
Méchant -> 

Récent -> 
Rapide -> 
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Formation des adverbes 

 
 Adverbe  

 Adjectif  
 

 rare 

 invariable 

 sincère 

    

 clair 

 lent 

 confidentiel 

 faux 

 doux 

 délicieux 

 frais 

    

 prudent 

 patient 

 constant 

 savant 

    

 absolu 

 assuré 

 résolu 

 vrai 
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 poli 

 gentil 

    

 aveugle 

 énorme 

 commun 

 confus 

 précis 

 profond 
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Formation des adverbes irréguliers :  
 
1. Si l'adjectif se termine par une voyelle, on ajoute -ment au masculin.  
Ex : résolu-résolument; spontané-spontanément; vrai-vraiment; rare-rarement.  
2. Si l'adjectif se termine en -ant, on on remplace le suffixe -ant par -amment.  
Ex : constant-constamment. 
3. Si l'adjectif se termine en -ent, on on remplace le suffixe -ant par -emment. 
Ex : prudent-prudemment. 
4. Quelquefois, le -e du féminin se change en -é. 
Ex : énormément, précisément, aveuglément, profondément, intensément. 
5. Certains adjectifs se terminant en -u ou -i prennent un accent circonflexe. 
Ex : assidûment, gaîment, crûment. 
6. Adverbes irréguliers : gentil-gentiment; bon-bien; meilleur-mieux; mauvais-mal; bref-
brièvement. 
 
Application : 
 
Écrivez l'adverbe correspondant aux adjectifs suivants. 
 
 

conscient  
 

rare  
 

poli  
 

élégant  
 

précis  
 

vrai  
 

constant  
 

patient  
 

méchant  
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cru  
 

rapide  
 

évident  
 

joli  
 

galant  
 

passionné  
 

prudent  
 

courant  
 

bref  
 

intelligent  
 

meilleur  
 

gentil  
 

bon  
 

violent  
 

assidu  
 

gai  
 

extrême  
 

récent  
 

aisé  
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bruyant  
 

vague  
 
 
 

LES ADVERBES EN –MENT  CM2 

 

 

1 – Complète le tableau . 
 
        NOM       ADJECTIF     ADVERBE 
   vaillance     vaillant  
   bruit      
        patient  
 négligence   
 méchanceté   
puissance   
    prudent  
      lentement 
 
2 – Dans les phrases suivantes , remplace les mots en italique par un adverbe en –
ment . 
 
réussir avec difficulté : ………………………………………………………… 
 
recommencer avec courage : …………………………………………………… 
 
travailler avec énergie : ………………………………………………………… 
 
raisonner avec sagesse  : ………………………………………………………… 
 
aimer avec tendresse : ………………………………………………………… 
 
avouer avec franchise : ………………………………………………………… 


